
合肥：庐阳区将建“空中步行街” PDF转换可能丢失图片或

格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/612/2021_2022__E5_90_88_E

8_82_A5_EF_BC_9A_E5_c57_612900.htm 如果说，宿州路的改

造拉开了合肥老城区旧城改造的序幕，那么，对“安徽第一

路”的改造无疑将把旧城改造这部“庐州大戏”推向高潮。

透过长江中路的城市设计，一幅老城区旧城变新城的蓝图徐

徐展开。 搭建商业走廊 长江中路对于合肥的意义，不仅仅是

一条主干道，也是一条集聚商业价值的黄金地带：拥有三孝

口和四牌楼两大商业区域。只不过目前三孝口商业区正在逐

渐衰落。因此，长江中路城市设计的主创人员安徽省建筑设

计研究院左玉琅院长说，三孝口商业的复兴是长江中路改造

规划的一种重点。 目前，约３公里长的长江中路只有在范巷

口至无为路之间的四牌楼区域仍为繁华商业区，其余地段都

以商务办公为主，尤其是从三孝口至四牌楼之间。设计中将

三孝口至四牌楼之间的长江中路道路两侧的功能进行了区分

，其中，长江中路路北打造商业区，路南则以商务办公为主

。左院长说，目前这一地段内路北大多为低矮的旧建筑物，

存在改造的内在需求，而路南高层建筑已初具规模，且大多

用于办公。规划的功能区分考虑到了目前的格局。 远期，从

三孝口开始，长江中路路北的商业区域将一直连到四牌楼。

为了节约用地，路北侧的商业主要集中在沿线建筑物的二、

三楼，也就是形成一片“空中商场”，通过天桥等设施将一

个个街坊内的这些商业点衔接起来，人流主要集中在二、三

楼。如果按照规划实施，未来，市民从三孝口开始通过长江

中路路北建筑的二楼、三楼可以一直逛到四牌楼。 老城改造



典范 对于长江中路的规划，毫无疑问与合肥老城区改造的课

题紧密相联。左玉琅院长表示，这部从２００５年就已着手

的城市设计，是以合肥市城市规划为依据的。合肥老城区改

造范围原先在环城以内，目前范围扩展到一环以内。合肥老

城区人口和各类资源集中，却抑制了居住环境、交通等方面

的质量提升。 老城区将会如何改造？庐阳区负责人表示将以

老城区综合改造为抓手，以长江中路为主轴，以四牌楼中央

购物区、三孝口核心商务区为重点，构筑全省集聚力、辐射

力和竞争力最强的商务服务圈。在这张蓝图下，对长江中路

及沿线２４个地块的打造将成为老城区旧城变新城的典范之

作。 随着“大建设”的进行、“安徽第一路”的改造、轨道

交通的开始酝酿、新机场的即将动工，合肥交通正大步向前

迈进，完善、扩展、延伸⋯⋯合肥海陆空交通网也以崭新的

面貌呈现在市民面前。对此，专家和学者们也表达了他们的

意见和建议。 “毛细血管”也要打通 随着长江中路新一轮改

造规划的出炉，合肥人的眼光再次被宏大的市政建设所吸引

，包括“大建设”、“安徽第一路”改造等，无不在为未来

的大都市疏通一根根“主动脉”。但在合肥市规划设计院副

院长陶其中看来，除此之外，合肥的“毛细血管”也要打通

。 陶其中等专家经过调查发现，合肥的道路交通问题，主要

还是集中在道路的交叉口，在这些道路的结点上，容易出现

交通堵塞现象。对合肥的主次干道进行整修，有助于解决这

个问题，但是也很难完全解决。陶其中给出的办法是对城市

支路和小街巷也要进行改造。 他说，这些支路和小街巷可以

说得上是城市交通的“微循环”，现在的问题是很多这样的

“微循环”并没有融入到城市交通中去，有的地方成为“死



胡同”。如果能将这些“微循环”改造好，就相当于打通了

合肥的“毛细血管”，将极大地帮助主干道分流，让行人车

辆有了更多的自然选择，会成为主干道的有益补充。 轨道交

通是发展趋势 长江中路应首先确定其道路功能。１２月６日

，九三学社安徽省委副主委、省政协委员李益湘介绍说，要

思考长江中路是交通性还是商业性干道。如果是交通性干道

，两边再开一些商店，就会相互干扰。市民到道路对面买商

品，要走天桥、地下道等，非常不方便，而且停车也不方便

。单纯的商业性干道，如上海的南京路、北京的王府井等则

要发挥其商业特性。而长江中路，现有情况是以交通性为主

，商业氛围淡一些。如果重新打造，要首先考虑这个因素。 

从景观方面来考虑，长江中路有其局限地方，即该路不笔直

。政府可考虑重点打造徽州大道与阜阳路。徽州大道道路很

宽，很直，可以通过人民广场，与阜阳路连接，建成合肥南

北中轴线道路。 对于合肥市的轨道交通建设，李益湘认为有

很多方面还需要广泛征求意见，并实地调查。他赞成轨道建

设，这是发展的必然趋势。合肥市轨道建设，要考虑以地铁

为主，运力大，有单独一套体系，受地面干扰小。其次，轨

道交通不是简单地在纸上画图，要考虑选线地面的空间因素

。此外，城市轨道交通，要充分考虑地下施工条件，还要进

行地下空间开拓、地质条件调查等。 长江中路的五大功能 长

江中路从来就不仅仅承担着交通的功能。在上海市政工程设

计研究总院安徽分院院长周长杰看来，它至少承担着五大功

能。 周长杰说，首先是交通功能，“长江中路是合肥不可替

代的交通主干道”，是横贯城区东西的最长道路之一；另外

，长江中路还具有很强的商业性，从三孝口到四牌楼，商业



气息很浓；由于长江中路不仅是过境交通，它的区域、单元

交通也很繁荣，因此长江中路的生活味也不少；最后，长江

中路还具有行政办公和文教卫生的作用，因为路边有不少政

府机关和学校医院。 对于长江中路的改造和完善，周长杰也

有自己的看法，“长江中路的五个功能要特别完善前三个功

能”。他说，专家反复论证过长江中路的交通功能是无法替

代的，“周边２００米范围内没有替代的道路”，因此改造

长江中路必须要继续提高其交通功能。另外，长江中路的商

业氛围是经过历史沉淀的，别的地方很难短时间积聚如此的

商气和人气，因此也不宜抹掉。而由于长江中路的通达性非

常好，它的生活功能也很难转移到其他地方。 至于行政和文

教卫生功能，周长杰倒认为可以随着道路的改造，逐渐迁出

长江中路。他说，一来可以引导城市其他区域的良性发展，

二来也能为长江中路“减负”。 期待４Ｅ空港早日建成 “未

来几年内，合肥机场将成为安徽省内最重要的枢纽航空港，

为快速发展的安徽经济提供全方位的航空服务。”对于一个

都市交通来讲，航空是一个城市经济实力的标志。安徽民航

机场集团公司蒋厚玉董事长介绍说，合肥航线航班正发生着

日新月异的变化。 安徽民航机场集团公司党委书记陈斌表示

，随着合铜黄、合淮阜等一批高速公路相继建成或即将建成

，合肥与皖北、皖南的距离已经被拉近至３小时以内，合肥

将正式成为安徽省商务及旅游的集散中心。 近年来，由于居

民收入水平与生活质量的提高，旅游度假已成潮流，加之经

济快速发展，商务客流也呈快速增加态势，合肥骆岗机场因

设施陈旧、航站区容量趋于饱和，早已不适合实际需要，也

与合肥日益凸显的交通枢纽地位难以匹配。相信４Ｅ级现代



化空港合肥新桥国际机场建成后，合肥与其他城市的联系会

更加紧密。1 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载
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